

DEBA



Lehen Hezkutzako 245 ikaslek parte hartzen dute Eskola Kirolako egitarauan. :: ANDER SALEGI

Guztira 290 ikaslek parte hartuko dute aurten Eskola Kirolako egitarauan

:: ION FERNÁNDEZ

DEBA. Eskola Kirolako egitaraua martxan dago. Astero, astelehene-tik osteguna arte, 290 haur eta gazte-tek parte hartzen dute ekintza hauetan kirola egiten. Hauetako 245 Lehen Hezkuntzakoak dira eta kiroldegian biltzen dira ariketa ezberdinak lantzeko. Besteak, guztira 45, Bigarren Hezkuntzakoak dira eta aerobika egiten dute. Borja Malabe eta Eli Calleja dira monitorea.

Egitarau honen helburua euskara eta kirola lantzea da. Honetarako, arratsaldeetan, ikastolatik atera eta gero kiroldegira abiatzen dira beste lagunekin ariketan egiteko. Hau horrela izango da kurtso bukatu arte. Mendata eta Luzaroko ikasleek parte hartzen dute ekintza hauetan eta ondo pasatzen dute.

Bigarren Hezkuntzakoak Eli Callejaren adierazpenak entzuten dituzte aerobika egiterakoan. Hone-tan, ikasleak gogor ibiltzen dira kurtso bukatuaren erakustaldi bat egiteko. Urtean zehar koreografi ezberdinak prestatu eta lantzen dituzte.

Borja Malabe arduratzen da Lehen



Txikienak jokuetan aritzen dira kiroldegian. :: ANDER SALEGI

Hezkuntzako gazteetan. Hauek benjamin, alebin eta infantil mailetan zatitzen dira. Txikienak, lehenengo eta bigarren mailakoak, jokuetan aritzen dira; eta besteak saskibaloia, futbola eta eskubaloia egingo dituzte urtean zehar, bi edo hiru hilabete inguru kirol bakoitza. Lekua utziko diote esku pilota, errugbia eta eskaldari kurtsoaren amaieran.

Era berean, jardunaldi bereziren bat izango dute atletismoa eta herri kirolotan sazkontzeko.

Benjamin eta alebin adinekoak Elgoibar, Mutriku eta Mendaroko ikasleekin txapelketak burutuko dituzte. Bi maila bakoitzean sei talde sortu dira, bi neskenak eta lau mutilenak. Jokatzera eta ondo pasatzea izango dira hemen garrantzitsuenak.

EN BREVE

Teléfonos de interés

El teléfono del Ayuntamiento y la Policía Municipal de Deba es el 943192840. EuskoTren: 943191037 y para solicitar un taxi hay que llamar al 943191486. En lo que respecta a servicios generales, el número 112 sirve para todo tipo de emergencias. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700, la Guardia Civil el 943201725. En lo que a hospitales se refiere el de Mendaro tiene 943-032800.

El Amaiak Bat ha organizado para mañana reuniones para los padres de los futbolistas

DEBA. El Amaiak Bat ha organizado para mañana reuniones informativas dirigidas a los padres de los niños que juegan en la Escuela de Fútbol por una parte, y a los de infantil txiki y alevín de rendimiento por otra. La cita se llevará a cabo en el salón de actos de Kultur Elkar-tea y el objetivo de este encuentro será «tratar el funcionamiento de

los diferentes equipos para la próxima temporada».

Los padres de los niños nacidos entre los años 2003 y 2005 tendrán la reunión a las 18.00 horas. A continuación, a las 19.00, les corresponderá el turno a aquellos cuyos hijos hayan nacido en 2001 y 2002. El club ruega «asistencia debido a la importancia de los temas a tratar».

ONDARROA

Ondarroa-Markina tiene la mayor población originaria vasca

:: ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La población de Ondarroa-Markina es la que mayor número de originarios vascos presenta, con un 55,8% de la población. Sin embargo, un 28,7% de la población residente en Euskadi ha nacido fuera de la comunidad autónoma y, dentro de este colectivo, el 29% son personas que han nacido en el extranjero, según datos elaborados por Eustat en base a los censos de Población y Viviendas de 2011.

En el ámbito comarcal, destacan Markina-Ondarroa (55,8%), Alto Deba (54%) y Urola Costa (53,2%) como las comarcas con mayor proporción de población que sigue viviendo en sus poblaciones natales. A su vez, La Rioja Alavesa (42,9%), Llanada Alavesa (35,4%) y Valles Alaveses (31,7%) presentan los porcentajes más elevados de población inmigrante.

El estudio del Instituto Vasco de Estadística indica que el porcentaje de las personas nacidas fuera de Euskadi se mantiene estable en los últimos diez años, aunque se han producido cambios en su origen. De este modo, apunta que, en la última década, ha aumentado en seis puntos porcentuales la población residente que ha nacido en el extranjero. Por el contrario, ha descendido en algo más de cuatro puntos porcentuales la población residente que ha nacido en el resto del Estado, pasando de un 24,7 a un 20,3%.

Los países que aportan mayor número de personas nacidas en el extranjero al País Vasco son Colombia (9,9%), Marruecos (9,4%), Rumanía (8,7%), Bolivia (6,6%) y Ecuador (5,1%).

Entre las comunidades que aportan más población, destacan Castilla y León (8,4%), seguida de Extremadura (2,6%) y Galicia (2,1%). En el lado contrario se sitúa Baleares (0,03%).

La media de edad de la población nacida en el extranjero es de 34,2, frente a los 61,4 años de media de la población nacida en otras comunidades.

El informe del Eustat indica además que el 44,3% de la población vasca reside en su municipio de nacimiento y un 31,6 por ciento vive en un municipio diferente al de su nacimiento pero dentro de la comunidad. Bizkaia es el territorio con menos población sedentaria, 42,9%, frente al 44,3 de Alava y el 47,3 de Gipuzkoa. En el caso de la migración interna destaca Bizkaia, con el 34,3% de población migrante procedente de otros municipios vascos. Alava es el territorio con más personas nacidas fuera de Euskadi, un 33%.

En las comarcas de Plentzia-Mungia (57,3%) y Estribaciones del Gorbea (53%) reside, comparativamente, un mayor número de personas procedentes de otros municipios de Euskadi, superando incluso la proporción de la población sedentaria.

ERMUA

La biblioteca organiza para el día 24 dos talleres para confeccionar marcapáginas

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La biblioteca municipal ha organizado para el 24 de octubre, Día de la Biblioteca, dos talleres para confeccionar marcapáginas mediante la técnica de scrapbooking. La actividad se impartirá en inglés, en la propia biblioteca. El primer taller, de 17.00 a 18.15 estará destinado a niños y niñas de entre 8 y 12 años y el segundo, de 18.30 a 20.30 horas estará destinado a personas adultas.

Con esta actividad se pretende celebrar el Día de la Biblioteca dando a conocer esta técnica que permite reutilizar papel, adornos o fotografías, convirtiendo un objeto cotidiano en una obra tan sofisticada como se quiera.

Los marcapáginas que se confeccionen en estos talleres tendrán además otra segunda función, la de ser un soporte ideal para car-

nets como el de la biblioteca.

La biblioteca es el marco ideal para realizar esta actividad y se ha optado por ofrecerlo en inglés con el fin de dar una oportunidad más de autoformación a la ciudadanía mediante la práctica de diferentes idiomas.

Estos talleres son gratuitos, pero es necesario inscribirse antes del 21 de octubre, por teléfono 943179212, por email biblioteca@udalermua.net o de forma presencial en la biblioteca.

En el caso de que haya más solicitudes que plazas se realizará sorteo y se comunicará a las personas su participación.

El taller estará impartido por Lucía Cano y en el mismo se ofrecerán papeles, tintas y aplicadores. Las personas que participen deberán traer cola de barra, tijeras, lápiz, borradora y regla.

«El sistema público puede tener un papel regulador más importante»

Joan Rovira Especialista en Economía de la Salud

El profesor hablará hoy en Lobiano sobre las 'Multinacionales farmacéuticas y el derecho a la salud'

AINHOA LASUEN

ERMUA. Las Jornadas de Sensibilización organizadas por diversas ONGs ermuaarras, tituladas 'El comercio de la salud ahonda en la pobreza', ofrecerán hoy la posibilidad de escuchar al profesor emérito de la Universidad de Ciencias Económicas de Barcelona y especialista en economía de la salud, Joan Rovira. Este profesor hablará hoy en Lobiano (19.00 horas) sobre 'Multinacionales farmacéuticas y derecho a la salud'. Allí mismo se podrá ver el documental 'El medicamento. Un derecho secuestrado'.

—Es miembro de la plataforma por la transparencia de las tecnologías sanitarias y la atención de la salud.

¿De qué va ha hablar en Ermua?

—De los problemas que tienen los países en desarrollo, con menos ingresos que nosotros para tener acceso a los medicamentos que tenemos nosotros y para tener acceso a medicamentos propios de enfermedades propias.

—¿Los medicamentos se utilizan como mercancía más que como un medio para curar a las personas?

—El problema no es que sean una mercancía, sino que lleguen a quien lo necesita, porque se hagan las que se necesitan y en un precio accesible. Esto sería parte de un derecho a la salud.

—¿Lo malo es que no llega a quien tiene que llegar?

—Claro. Aquí el sistema de mercado no da resultados apropiados, en parte por culpa de las multinacionales, las innovadoras, o de los Estados que no regulan bien y que no hacen buenas políticas. No se trata de demonizar continuamente a las empresas, sino de ver la ética de los estados. Las empresas tienen afán de lucro, directamente no están bajo nuestra responsabilidad y control, como están las autoridades públicas.

—¿Cree en la producción pública de medicamentos?

—Es muy complicado, pero el medicamento sí podría funcionar relativamente bien con una producción privada, ahora bien, bien regulada, orientada o guiada por el sector público, que en este momento es el más importante comprador. En España el 70 u 80% de venta de medicamentos se hace a través del sistema público de salud, que puede tener un papel regulador más importante.

Mejores incentivos

—¿Hace falta más control?

—Más control, mejores incentivos y que les dijéramos que queremos poner dinero donde ponemos la boca. Si queremos que hagan un medicamento contra el Alzheimer debemos poner fondos o pagar bien los productos que salgan exitosos. De hecho voy a incidir en que el sistema que tenemos a nivel mundial para innovar, las patentes, han entrado en bancarrota.

—¿Se analiza el tema?

—Sí. La Organización Mundial de la Salud, OMS, propone sistemas alternativos de incentivos a la innovación no monopolísticos.

—Parece que las farmacéuticas son angelitos

—No. Hay cosas como dar dinero a los médicos para que receten, o los en-



El catedrático estará esta tarde en Lobiano. :: EL CORREO

sayos clínicos en países pobres sin informar sobre los riesgos. También las patentes a punto de expirar pagan para que entre más tarde el genérico. Hay prácticas que están mal. Hay quien acaba en la empresa que

antes debía controlar, pero lo que debería hacer el gobierno es evitarlo. —Se dice que la OMS está financiada por las farmacéuticas. ¿La controlan aquellas a quien debería controlar?

—No controlada, pero sí influida. Pero también Bill Gates influye. Cuando da dinero para la investigación del SIDA, pero la gente sigue muriendo rabiando de dolor porque muere de cáncer y no tiene un calmante, que se puede resolver con poco dinero. La influencia puede ser bien intencionada pero perjudicial. Los ciudadanos debemos forzar a los gobiernos a poner dinero donde hace falta.

«En Ermua hablaré de los problemas que tienen en los países en desarrollo para acceder a los medicamentos»

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaró	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*. *Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARÓ

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARÓ-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Aramburu (Av. Gipuzkoa, 46).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Mendinueta (Urkizu, 6. Eibar).